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Por Cesar Prates

A nova lei de improbidade já
vem alterando cenários Brasil
afora, recentemente o Superior
Tribunal de Justiça, em sede

de habeas corpus, reintegrou
mais um possível candidato a
disputa eleitoral de Ubatuba
que havia sido condenado por
crime na lei de licitações por
ilícito no ano de 2013. Todavia,
ainda, há servidor público
desperdiçando dinheiro
público e energia em
acusações mal funda-
mentadas e sem o dolo. É
improbidade também!. Uma
hora a conta chega. E a
insegurança jurídica fez sua
primeira vítima fatal, já que
empresário da construção
civil  cometeu suicídio em
desespero.

Vínhamos alertando a
respeito da crise da
construção civil  desde o
semestre passado. Com
vultuosos salários e gabinete
com ar-condicionado
prevaricam e o pobre do pai
de família que sua a camisa
todo dia na obra logo perderá

seu emprego e será nova
estatística do Caged.

Se o fiscal da lei não sabe a
diferença entre taxa de
ocupação e taxa de
implantação e o que se
computa como área
construída ou não, imaginem
a grande parte da população
que aplaude discurso de pré-
candidata protetora, hi-
pócrita e demagoga. Ainda
bem que quem julga, além de
sábio é  humano e também
atento e al inhado a
principiologia de nosso
direito ambiental do poluidor
pagador.  Mas ainda é em
praça pública que se pretende
tirar o couro da parte mais
fraca. E o que nos admira é
aquele que conduzido ao seu
cargo de forma não tão
republicana é o açoitador de
seus pares. Mas é do dito
popular: pau que dá em Chico
dá em Francisco.

Ainda a humanidade se
deslumbrava com o primeiro
satélite artificial russo
mandado para a órbita da terra,
o Sputnik. Haveria ainda vários
a serem lançados.

O espaço sideral perdia aos
poucos a sua intimidade,
desvendada ora por superpo-
tências em demonstração de
forças, ora por homens
brincando de deuses gregos
com suas Odisséias e Apólos
terrestres.

Foi aí que, nosso pequeno
grupinho de amigos, então
felizes moleques do Bexiga,
saíram pelo bairro gravando
uma fita de vídeo “Super 8” com
imagens e sons para ser
enviada também ao espaço. A
mesma fechada a prova de
tempo em uma caixinha
hermética, tal como a caixa de
chumbo onde o super-man
guardava a sua criptonita e por
fim lançá-la de carona aos
confins do espaço, ou de alguma
forma para a estratosfera
flutuando solta no céu escuro e
silencioso do universo.

A tal caixinha era um porta
joias de chumbo que minha
irmã nos cedeu, talvez pela

“Para bailar La Bamba”
ausência de jóias ou por
simpatia ao nosso propósito.

Da velha TV ainda preta e
branca filmávamos cenas das
suas imagens. Da novela “O
direito de nascer”, a cena que
Albertinho de Monta assiste a
um parto, alguns reclames,
Nacional Kid, o herói do espaço
num gesto de afeto a dezenas
de criancinhas salvas por ele.
Da “Viagem ao fundo do mar”
sons de baleias, trechos de
desenhos da sessão “Pim Pom
Pum-Estrela”, o pequeno Cabo
Rust e seu cachorro Rim Tim
Tim.

Nas ruas filmamos os
casarões e os casebres do
Bexiga. A pensão da Dona
Albertina, a macarronada da
Mama, o jogo de futebol na rua,
corridas de carrinhos de
rolimã, garotos soltando pipas
e balões, jogos de taco e de
bolinhas de gude. Do rádio
gravamos as músicas das
paradas de sucesso com Rita
Pavone e Trini Lopez.

Passamos boa parte daqueles
dias ingênuos do passado,
ansiosos para enviar também
ao espaço nosso registro de
vida e momentos especiais na

certeza de que algum cidadão
de outro planeta nos
conhecesse melhor. Havia nas
fitas de “Super 8”, depoimentos
dos meninos, pedidos de
amizade, desejos de passear de
disco voador por entre as
galáxias, mensagens de amor
dos nossos velhos do bairro. O
recado metafísico do mendigo
João do Saco. Tudo ali gravado,
dentro da caixa de chumbo
lacrada. Na tampa colamos o
símbolo hippie recém-lançado
de paz e amor, endereçada “AOS
SERES DO ESPAÇO”.

E r a m  s e i s  r o l i n h o s  d e
filmes. Éramos seis amigos.
Todos com o tempo sumiram
inclus ive a  ca ix inha lá  de
cima do telhado de zinco da
nossa cabana do campinho
de futebol, ou algum foco de
luz de um túnel do tempo
q u a l q u e r  o s  t r a n s p o r t o u
para outro mundo.

Curioso é que após muitos
anos, nem mais lembrava-
m e  d e s t a  c a i x i n h a ,  e s t a
noite porém fui  acordado
com uma voz retransmitida
p e l o s  c o m p u t a d o r e s  d a
N A S A  q u e  p a r e c i a  v i r  d o
além: “Ei, meu! Mande mais
Trini Lopez para bai larmos
La Bamba!”.

Pedro Costa
pira@uol.com.br

Num show muitos anos atrás
Juca Chaves contava a história
do lagartixo e da lagartixa. A
lagartixa possuía um rabo muito
lindo e multicolorido. O lagartixo
não conseguia deixar de olhar
para este rabo monumental.

Certo dia, o lagartixo, como
sempre, ia seguindo a lagartixa,
olhando fixamente para o rabo
desta.

Eis que a lagartixa começa a
atravessar a rua, e o lagartixo ia
atrás olhando para o rabo desta.

Nisto passou um caminhão, e o
lagartixo distraído não reparou.
Splosh!!  Amassou a cabeça do
lagartixo.

Moral da história: Por um bom
rabo muitas vezes se perde a
cabeça.

Na Inglaterra dos anos da
década de 1960, em plena guerra

fria, com espiões por todos os
cantos, o ministro da defesa
John Profumo correu atrás de
uma lagartixa. Ela tinha 19 anos
e um lindo rabo. Acontece que
um adido militar soviético
também apreciava belos rabos
e formou-se o triângulo.

A garota chamava-se Cristine
Keeler e quando os espiões do
governo descobriram o duplo
affair ela teve seus quinze
minutos de fama. O ministro
Profumo renunciou e levou o
primeiro-ministro Harold
McMillan consigo. O adido
soviético voltou para casa e
virou herói nacional.

Cr ist ine Keeler  tornou-se
s ímbolo  sexual  e  sua  foto
e m b a l o u  s o n h o s  d e
mi lhares  de  adolescentes
mundo afora .

A lguns  no  Bras i l .
D u r a n t e  a l g u m a s

semanas  jorna is ,  rev i s tas
e  t e l e v i s ã o  f a l a r a m  d o
caso.  Depois  esqueceram.

Violência Sexual, Maio Laranja,
saiba identificar e Denuncie!

Mitos

3. É fácil identificar o abuso
sexual em razão das evidências
físicas encontradas em crianças
e adolescentes.  

Realidade

Em apenas 30% dos casos há
evidências físicas. As
autoridades devem estar
treinadas para as diversas
técnicas de identificação de
abuso sexual.  

Mitos

4. O abuso sexual está
associado a lesões corporais. 

 

Realidade

A v io lênc ia  f í s i ca  contra
cr ianças  e  adolescentes
abusados sexualmente não é
o mais comum, mas sim o uso
de ameaças e/ou a conquista
da  conf iança  e  do afeto  da
v í t ima.  Mesmo o  ato  sexua l
em s i ,  mui tas  vezes ,  não
deixa  lesões  corpora is .  As
cr ianças  e  os  adolescentes
são,  em gera l ,  pre jud icados
pe las  conse-quênc ias
ps ico lóg icas  do  abuso
s e x u a l .    

Mitos

5. As vítimas do abuso sexual
são oriundas de famílias de
nível socioeconômico baixo.

Realidade

Níve i s  de  renda  fami l i a r  e
de  educação  não  são
ind icadores  do  abuso.

Famí l ias  das  c lasses  média
e  a l ta  podem ter  cond ições
melhores  para  encobr i r  o
abuso e  manter  o  “muro do
s i lênc io” .  As  v í t imas  e  os
autores  do  abuso  são ,
mui tas  vezes ,  do  mesmo
grupo  étn ico  e  n íve l
soc ioeconômico.

Mitos

6. A maioria de pais e
professores está informada
sobre abuso sexual de crianças,
sobre sua frequência e sobre
como lidar com ele.

Todos os anos, cerca de 500 mil

crianças e adolescentes são vítimas

de violência sexual no Brasil, o que
coloca o país na segunda
posição no ranking de países
com maior número de
ocorrências de abusos e
exploração sexual infantil.

Sobre esse assunto, é
responsabilidade de todos nós
combatermos todo e qualquer
tipo de violência contra crianças
e garantir a elas uma vida digna
e sem negligência, uma vida
saudável.

Estudos apontam que na
maioria dos casos, trata-se de
familiares e pessoas próximas,
geralmente “acima de qualquer
suspeita” e que maior parte dos
abusos acontecem no ambiente
doméstico.

Outra crença comum e
equivocada é imaginar que os
abusos ocorrem sempre de
maneira violenta, deixando
marcas físicas visíveis, quando
o mais comum, segundo as
estatísticas, é que o abusador
utilize de ameaças ou métodos
sutis e ardilosos para
conquistar a confiança e induzir
ao silêncio.

Também mito é acreditar que
esse tipo de crime só ocorre nas
classes menos favorecidas.

Mitos  

1. A criança mente e inventa
que é abusada sexualmente.  

Realidade

Raramente a criança mente.
Apenas 6% dos casos são
fictícios e, nessas situações,
trata-se, em geral, de crianças
maiores, que objetivam alguma
vantagem.

Mitos 

2. Se uma criança ou adolescente

“consente” é porque deve ter

gostado. Só quando ela disser “não”

é que fica caracterizado o abuso.

 

Realidade

O autor da agressão sexual
tem inteira responsabilidade
pela violência sexual, qualquer
que seja a forma por ela
assumida.

Realidade

A maioria, no Brasil,
desconhece a realidade sobre
abuso sexual de crianças. Pais
e professores desinformados
não podem ajudar uma criança.

Mitos

7. O abuso sexual se limita à
conjunção carnal, com
penetração.  

Realidade

Além do ato sexual com
penetração vaginal (estupro) ou
anal, outros atos são
considerados abuso sexual,
como o voyeurismo, a
manipulação de órgãos
sexuais, a pornografia e o
exibicionismo.

Mitos

8.  É impossível prevenir o
abuso sexual de crianças.  

Realidade

Há maneiras práticas e
objetivas de proteger as
crianças do abuso sexual.

Mitos

9. Crianças e adolescentes só
revelam o “segredo” se tiverem
sido ameaçadas com violência.

Realidade

Crianças e  adolescentes  só
revelam o “segredo” quando
conf iam e  sentem-se
a p o i a d a s .

Mitos

10.  A d ivu lgação de textos
sobre  pedof i l i a  e  fotos  de
cr ianças  e  ado lescentes  em
pos ições  sedutoras  ou
prat icando sexo com outras
cr ianças ,  adu l tos  e  a té
an imais  não  causa
malef í c ios ,  j á  que  não  há
contato e, muitas vezes, tudo
ocorre  v i r tua lmente  na  te la
do computador.

Realidade

O malef íc io é  enorme para
as  cr ianças  fotografadas  ou
f i lmadas .  O  uso  desses
textos e  imagens est imula a
aceitação do sexo de adultos
com cr ianças ,  s i tuação
cr iminosa  e  inace i táve l .
Sabe-se que frequentemente
o  contato  do  pedóf i lo  se
in ic ia  de  forma v i r tua l  por
meio  da  in ternet ,  mas  logo
pode  passar  para  a
conquis ta  f í s i ca ,  levando
inc lus ive  ao  assass inato  de
cr ianças .

Em caso de suspeita de abuso

infantil qualquer pessoa pode

denunciar.

Direitos Humanos: Disque 100.
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Informações: +55 (12) 99745-6694
Reservas: (12) 99650-7865

• Recepção: (12) 99745-6694
• reservas@pousadaalpes.com.br
• WhatsApp - • Instagram - • Facebook - • Google Maps

A 160 km de São Paulo e a 11 km de Campos do Jordão
Rua Urbano Moreira Filho, 319 - Santo Antonio do Pinhal - SP

Visite nosso site: https://pousadaalpes.com.br

Seu melhor
descanso
na serra!

Chalés individualizados com WI-FI - Piscina e Estacionamento

Fatalidade

Nalu Sorvetes Café Bistrô
Sorvete da Infância
agora em Ubatuba.

Temos mais de 30 sabores
e todos sem lactose

e gordura trans!
Estamos localizados ao lado do

Poupatempo em Ubatuba.
Temos também: Tortas, Salgados,

Doces Retrô e etc…

Rua Prof. Thomaz Galhardo 1.182

Centro - Ubatuba-SP

Fone: (12) 99792-7476

INFORMANDO COM TRANSPARÊNCIA
E CREDIBILIDADE HÁ 38 ANOS

Da anunciada crise da
construção civil foi feita a
primeira vítima na cidade. Com
investimento de mais de 20
milhões de reais trazidos para
a cidade no pós pandemia,
empresário não suporta a
pressão de denúncias contra
seu empreendimento e comete
suicídio. Como que um dos
projetos mais lindos e
harmônicos da avenida do
Itaguá pode estar sendo alvo de
discussões primárias e
antiquadas não entendemos.

Com IPTU anual estimado em
mais de 50 mil reais o
empreendimento que poderia
estar pronto e entregue nesse
semestre encontra-se
embargado por puro

Com prédio embargado
empresário comete suicídio

proselitismo ambiental
extremamente restritivo.
Todavia nossas encostas estão
sendo invadidas dia a dia e
novas comunidades surgem a
todo vapor e não vemos o
mesmo empenho dos
denunciantes.

A próxima invasão já é
anunciada nas redes sociais e
fica nas proximidades da
Casanga e só não vê aquele
que não quer. Outras
construtoras entrarão em
colapso. Há burla em todos os
aspectos. Venda de cota em
SCP em flagrante simulação e
afronta a lei de incorporações.
Desprestígio e desrespeito ao
corretor de imóveis parece que
está virando moda. É chegado

ao momento da grande
celebração do TAC da
construção civil onde cada
ilegalidade terá uma outorga a
ser paga e a cidade poderá
desfrutar deste capital a ser
investido.

Para isso há necessidade de
um entendimento da sociedade
civil para assegurar o
desenvolvimento sustentável
que vai tirar o país e nossa
cidade da crise econômica que
vivemos. Somente com
construções regulares que
teremos arrecadação de
impostos municipais, geração
de emprego e renda, sendo a
indústria condominial a que
gera recurso nos 365 dias do
ano.
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De Minas pra cá...

Futebol e solidariedade

Das GERAIS...

O professor Julio Mendes
(caiçara ilustre do Panteão
Ubatubense) tem uma lista dos
alfaiates de Ubatuba, a
começar por Veridiano Tavares
o primeiro da cidade),
continuando com Isaías
Mendes (que fazia as roupas do
Ciccillo e do governador
Adhemar de Barros), Nilo,
Carlinhos Piu Piu, Antônio
Mendes (Tonho), Antônio
Guimarães (Toninho) e Hercílio.

Hercílio Silva, para ser mais
exato, era muito jovem quando
chegou a Ubatuba. Tinha 20
anos. foi no mesmo ano em que
Ciccillo Matarazzo, o grande
industrial paulista tomou
posse como prefeito de
Ubatuba, 1964. Matarazzo
governou até 1969. Hercílio já
era Alfaiate, profissão que
começara em 1956, aos 12 anos
de idade, na cidade de
Itamonte, onde nasceu, no
Estado de Minas Gerais.
Ubatuba já era uma cidade
badalada por turistas do
Estado de São Paulo, do Brasil
e do mundo.

Aqui na melhor cidade do
mundo, Hercílio aprimorou sua
profissão, confeccionando
para a sociedade ubatubense,
fazendo parte do rol de
alfaiates já citados. Naquela
época não havia roupas
prontas de fábrica e a
confecção era por conta de
costureiras, ou se você queria
uma roupa precisa e
personalizada, era o caso de

Hercílio Silva,
alfaiate com arte

Chegou no ano em que
Ciccillo Matarazzo tomou posse

como prefeito de Ubatuba

* PAULO ROBERTO ANDRADE,

professor,  jornalis ta,  la-

dainhense, radicado há 37 anos

na melhor cidade do mundo,

Ubatuba.

Homem de fé, simples e solidário

procurar um dos artistas da
moda, chamados de alfaiates.
Hercílio é um desses brilhantes
alfaiates que Ubatuba teve a
sorte de ter entre os seus.

Casou-se com Vera Vigneron
e teve dois filhos: Hugo e
Denise. Vera, sua eterna

companheira faleceu em 1995
e para superar a perda,
Hercílio encontrou apoio em
sua fé, característica nos bons
mineiros. Cristão católico,
Hercílio tem amigos fiéis que o
acompanham, seja nos grupos
da Igreja Católica, ou
simplesmente no cotidiano,
pois em 40 de anos de profissão
em nossa cidade, acumulou
muitas amizades com seu
caráter justo, amistoso,
generoso e pacificador.

Hercílio vestiu muita gente,
desde os mais simples até
celebridades, em um tempo em
que a roupa firmava a
personalidade, podemos dizer
que se Veridiano Tavares foi o
primeiro (como assinala o
prof. Júlio Mendes), Hercílio
Silva foi o último de uma
profissão glamourosa, nessa
cidade onde a simplicidade se
encontra com a grandeza. A
simplicidade que Hercílio
demonstra em suas relações
pessoais, com a grandeza e
nobreza de pessoa que ele é,
sempre valorizando os amigos,
ajudando alguém, sem que
outros saibam, sendo um
apoio permanente para a
família e sobretudo sendo um
ponto de equilíbrio em
qualquer situação para
qualquer pessoa que o procure.
A Hercílio Ubatuba agradece a
honra de tê-lo no conjunto de
pessoas que contribuíram o
desenvolvimento e a grandeza
dessa cidade maravilhosa.

Com a esposa Vera no fim da década de 1970.

Com Sabrina a nora, o filho Hugo e à esquerda, a filha Denise.

No Brasil as torcidas dos times
de futebol merecem o respeito
por tudo aquilo que
representam para suas equipes,
mas algumas torcidas e clubes
têm iniciativas louváveis e

Torcedores do Galo
fazem gesto de nobreza

e solidariedade
Atlético-MG mobilizou a torcida e equipe

para ajudar o Rio Grande do Sul
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rápidas em situações difíceis.
A torcida do Atlético Mineiro é
uma dessas torcidas
maravilhosas. Foi assim
quando membros da principal
torcida organizada do Galo, a

Galoucura, furaram um
bloqueio feito por apoiadores
do presidente Jair Bolsonaro,
que não aceitaram a vitória de
Luis Inácio Lula da Silva para
presidente da República para
assistir a um jogo do Galo em
São Paulo em 2022.

Sábado passado (11) foi outra
ocasião onde a torcida e o time
protagonizaram um gesto de
nobreza e solidariedade. O dia
deveria ser de jogo na Arena
MRV, em Belo Horizonte, entre
Atlético-MG e Grêmio pela sexta
rodada do Campeonato
Brasileiro. Com o adiamento da
partida devido às enchentes que
assolam o Rio Grande do Sul
nas últimas duas semanas, o
clube mineiro resolveu
convocar a torcida para um
treino aberto neste sábado (11)
com a intenção de arrecadar
doações para ajudar o estado
a se recuperar da tragédia. Deu
certo: a atividade recebeu mais
de 36 mil torcedores e, com os
ingressos vendidos, o Galo
conseguiu juntar mais de 600
mil reais. O dinheiro será
enviado para a ajuda à
população gaúcha, juntamente
com alimentos não perecíveis e
água, também arrecadados no
evento, .somando um total de 10
toneladas de donativos.

A esposa do jogador Hulk,
principal estrela do time,
também doou 100 mil reais ao
Instituto Galo, que também
serão repassados ao governo
do Rio Grande do Sul, somando
ao todo 700 mil reais em
dinheiro para ajudar as vítimas
do desastre climático.
Iniciativas como essa e de
outros times do Brasil enchem
o nosso futebol de orgulho.
(Com informações da Agência
Brasil).

Foto: Jornal O Tempo (MG)
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Jornal A Cidade: Há 38 anos informando a
população ubatubense com imparcialidade.
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Aniversariantes da semanaReciclagem

Para homenagear um
ente querido, mande a

foto do aniversariante da
semana

para o e-mail

acidadeubatuba@gmail.com

Data foi estabelecida pela
ONU para fomentar a

reflexão sobre o descarte
correto de objetos

Na sexta-feira, 17 de maio,
comemorou-se o Dia Mundial
da Reciclagem, uma data
estabelecida pela Orga-
nização das Nações Unidas
(ONU) em 2005 para estimular
a reflexão sobre a importância
de fazer o descarte correto
de objetos que são
consumidos e conscientizar a
população global sobre a
importância da proteção
ambiental.

Em Ubatuba, a cooperativa
de catadores de materiais
recicláveis Coco & Cia,
fundada e coordenada por
mulheres negras da
comunidade do Ipiranguinha,
se destaca como um exemplo
de ação concreta em prol do
meio ambiente. Instituída em
2015, a organização atua na
coleta seletiva, triagem e
destinação adequada de
resíduos, promovendo a
reinserção de materiais na
cadeia produtiva e reduzindo
a pressão sobre os recursos
naturais.

A Coco & Cia é composta
por 25 cooperados e realiza
um trabalho que vai além da
reciclagem. A cooperativa
promove a educação
ambiental, sensibilizando a
comunidade sobre a
importância do consumo

Dia Mundial da Reciclagem gera
consciência, reflexão e mudanças

consciente e da correta
destinação dos resíduos
sólidos.

“Cerca 95% de todo resíduo
que volta para a cadeia
produtiva vem de
cooperativas, associações e
catadores individuais, sendo
70% mulheres que fortalecem
essa rede”, disse a
coordenadora administrativa
da Cooperativa de
Reciclagem Coco&Cia,
Simone Godoy.

Suas atividades incluem
coleta porta a porta, a gestão
dos resíduos de eventos,
condomínios, mutirões de
limpeza de praias e rios, além
de participações em
conselhos municipais e
construção de políticas
públicas que visam beneficiar
a classe dos catadores.

“Buscamos por melhorias na
condição de trabalho, por
contratação por serviços
prestados e pelo fechamento
dos lixões”, destacou.

Na quarta-feira (15), Simone
esteve em Brasília em uma
sessão solene para defender
essa bandeira e compartilhou
os dados apresentados.
“Hoje 65% dos catadores
ainda vivem em situação
análoga à escravidão
trabalhando em lixões a céu
aberto e 35% são catadores
de carrocinha. Menos de 10%
são cooperativas organizadas
e documentadas”, comentou.

O caminho é longo, mas há
motivos para se comemorar.
Afinal, recentemente, a Coco
& Cia celebrou um contrato
com a Prefeitura Municipal de
Ubatuba para a prestação de
serviços de coleta seletiva
solidária. Este acordo marca
um reconhecimento do valor
do trabalho realizado pelos
catadores e uma vitória para
a luta por melhores condições
de trabalho e inclusão
socioeconômica.

“A importância do nosso
trabalho ultrapassa a
dimensão ambiental, é uma
oportunidade de emprego e
renda para as pessoas
vulnerabilizadas, um
importante pilar da
sustentabilidade que tanto
falamos e buscamos quanto
meta”, conclui a presidente da
Coco & Cia, Gilda Godoy.

Fonte: Secretaria de
Comunicação/PMU

Confira o cronograma de coleta seletiva na cidade:

Ademir Dr. Edson Barros

Dr.  Mariano Queenie Filetti

Daniel Montanari Sacha Siani

Werner Regenthal Ercy Kassik

Celma Gomes



Página 8 Ubatuba, sábado e domingo, 18 e 19  de maio de 2024



Ubatuba, sábado e domingo, 18 e 19  de maio de 2024 Página 9

SolidariedadeSaúde

Ao todo foram arrecadados
mais de 800 quilos

A Guarda Civi l  Municipal
de Ubatuba (GCM) encerrou,
nesta  quinta-fe ira  (16) ,  a
campanha para arrecadar
rações  para  cães  e  gatos
q u e  s e r ã o  e n v i a d a s  p a r a
a j u d a r  o s  t u t o r e s  d e

GCM encerra campanha
de doação de ração para

animais do Rio Grande do Sul

animais no Rio Grande do
Sul (RS).

Em nove dias de campanha,
foram arrecadados mais de 800
quilos de ração, que já foram
direcionados, via Correios, para
o Sul do país.

Com a tragédia das enchentes
sofridas no Rio Grande do Sul,
muitos animais precisam de

colaboração para manter a
alimentação e essa foi uma
maneira de ajudá-los diante da
grande catástrofe.

A Guarda Civil Municipal
agradece a todos que
colaboraram com a causa.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU

Expectativa é atender 300
pessoas e reduzir a fila de

espera

A Secretaria Municipal de
Saúde realizará neste sábado e
domingo, dias 18 e 19, um
mutirão de ultrassom para
atender os pacientes que

Saúde realiza mutirão de
ultrassom neste sábado e domingo

aguardam na fila de espera. Os
exames serão feitos no Centro
de Especialidades Médicas,
mais conhecido como o Postão
da Rio Grande do Sul, no centro,
das 8h às 17h.

A expectativa é atender 300
pessoas e reduzir a fila de
espera pelos exames no

município. As equipes de saúde
estão entrando em contato com
os pacientes por meio de
ligação telefônica ou mensagem
de WhatsApp. “É muito
importante que os munícipes
atendam ou respondam as
mensagens para que o
agendamento do exame seja
concluído”, ressaltou a
secretária adjunta da Secretaria
de Saúde, Simone Brito.

O ultrassom é um exame de
imagem que auxilia as equipes
médicas no diagnóstico de
diversas doenças e condições
de saúde.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU
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PRÉ-LANÇAMENTO MALDIVAS RESIDENCIAL - FONE:(12) 97406-7091
No lugar mais seguro da cidade!



Ubatuba, sábado e domingo, 18 e 19  de maio de 2024 Página 11

Prefeita Flavia Pascoal
aumentou de 50 para 250
colaboradores Garis nas ruas
de nossa cidade Ubatuba,
demonstrando assim a
importância em manter a
limpeza e organização em
nossas ruas. São 100 Km de
extensão, é um desafio a
manutenção da limpeza em
uma região litorânea.

Foi realizado um café da
manhã em comemoração e
gratidão ao Dia do Gari em
nossa cidade.

Esta data tem o objetivo de
homenagear os profissionais
responsáveis em manter as
ruas, praças e praias limpas de
todo o lixo gerado
naturalmente ou por ação do
ser humano.

Graças ao seu trabalho que os
cidadãos podem viver em uma

O dia 12 de maio foi escolhido
como Dia da Enfermagem por
ser a data de nascimento de
Florence Nightingale. Nascida
em 1820 na Inglaterra, fez
grandes contribuições à
profissão de enfermeiro e aos
cuidados da saúde em geral,
destacando-se pelo trabalho
pioneiro e autodidata iniciado
em suas experiências durante
a Guerra da Crimeia (1854-
1856).

O exemplo deixado por
Florence Nightingale inspirou e
continua inspirando inúmeros
enfermeiros e enfermeiras no
mundo todo. Em sua

Homenagens

Prefeitura faz homenagem ao
Dia do Gari com um café da manhã

cidade mais limpa e bonita. É
muito importante cada
indivíduo fazer a sua parte e não
jogar lixo nas ruas.

O termo “gari” surgiu em

homenagem ao francês Pedro
Aleixo Gary, que ficou conhecido
por ser o fundador da primeira
empresa de coleta de lixo nas
ruas do Rio de Janeiro, em 1976.

Homenagem aos Enfermeiros,
Técnicos de Enfermagem e
Auxiliares de Enfermagem

homenagem, foi criada uma
medalha em 1912 para

reconhecer os enfermeiros e
auxiliares de enfermagem que
cuidam dos doentes e feridos em
guerras ou desastres naturais
de maneira extraordinária.

Já no dia 20 de maio é a vez da
comemoração dos Auxiliares e
Técnicos de Enfermagem! No
Brasil, essa data homenageia
Ana Néri, pioneira da
enfermagem no país, ela foi a
primeira enfermeira brasileira
que se alistou voluntariamente
em combates militares.

Nossos votos de agradecimento
e reconhecimento aos
profissionais da enfermagem que
atuam em nossa cidade Ubatuba!

Assistência Social, garantia
de direitos do cidadão!

Neste dia 15 de maio, é comemorado em todo Brasil o
Dia do Assistente Social, profissional que conhece as
necessidades da população e dos territórios em que as
pessoas vivem. E que junto com elas, de forma
organizada e coletiva, trabalha em defesa da garantia e
ampliação de direitos e de políticas públicas.

Em 1844, Karl Mager tematizou a questão da
“pedagogia social” na publicação alemã Pädagogischen
Revue. Na prática, a profissão surge em Londres, na
Inglaterra e em 1898, na cidade de Nova Iorque, nos
Estados Unidos.

O Serviço Social, pela sua origem ligada ao movimento
católico, teve como modelo do ensino o da ação
profissional o Europeu, mais precisamente o franco-
belga.

Tanto o CRAS quanto o CREAS contam com equipe
técnica (formada por assistentes sociais e psicólogos)
que trabalham junto a população realizando
acolhimento, atendimento individualizado com famílias
e grupos, visitas domiciliares, entre tantas outras coisas
em nossa cidade Ubatuba.

A Assistência Social é uma política pública e um direito
de todo cidadão que dela necessitar, instituído pela
Constituição Federal de 1988. Tem como objetivo
garantir a proteção social aos cidadãos, apoiando
famílias e pessoas em situação de vulnerabilidade e
com seus direitos violados.

Parabéns aos nossos Assistentes Sociais que lutam por

uma Ubatuba melhor e mais assistida em seus direitos!Rua Baltazar Fortes, nº 42 - Centro - Ubatuba-SP - Tel.: 3833-1150

Canoa Havaiana

Evento selecionará os aptos
para o Pan-americano, em

novembro, no Rio de Janeiro

A equipe “Ubatuba Hoe”, da
escolinha de Canoa Havaiana
da cidade, acabou de chegar à
praia da Curva da Jurema, no
Espírito Santo, para a
participação no Campeonato
Brasileiro Maratona V6,
organizado pela Confederação
Brasileira de VA’A (CBVA’A). O
evento, que será realizado de
17 a 19 de maio, também será
uma seletiva para o Pan-
americano da modalidade, que
acontece em novembro, em
Niterói, no Rio de Janeiro.

O time de Ubatuba é composto
por sete atletas da cidade,
sendo quatro adultos e três
jovens. Os alunos da escolinha,
Kaique Passos e Joaquim
Fernandes, ambos na categoria
JR19, estão nas terras
capixabas em busca do

Ubatuba participará
do Campeonato Brasileiro

de Canoa Havaiana

tricampeonato brasileiro. O
entusiasmo pelo pódio também
é compartilhado pela colega
Alice Guedes, categoria JR16. "A
expectativa para as categorias
juniores é a vitória", destaca o
técnico da equipe, Lucas Miom.

Já a equipe com os quatro
adultos, dos quais Miom faz
parte, vai competir na categoria
OPEN, que reúne atletas a partir
dos 16 anos. “Será bem
acirrado, pois há muitas

equipes boas na disputa”,
comentou o técnico.

O secretário de Esporte e Lazer,
Saulo Souza, compartilha do
entusiasmo sobre o pódio. “A
equipe está pronta para trazer
resultados para Ubatuba e levar
o nome da cidade para todos
os cantos. Estamos confiantes
no sucesso deles”, conclui
Souza.

 Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU

Tradição da folia acontece até
o próximo dia 28 de junho

Nos dias 18 e 19 de maio,
sábado e domingo, o Prumirim
receberá o cortejo da Romaria
do Divino Espírito Santo. Na
ocasião, o grupo “Folia Caiçara
do Divino Espírito Santo de
Ubatuba”, que está percorrendo
a região Norte do município,
passará pelas ruas e
residências do bairro.

“Nesta localidade visitaremos
cerca de 18 casas, por isso
vamos ficar os dois dias no
mesmo bairro”, explicou Peola
Maria Barbosa, integrante do
grupo, que deve iniciar a
Romaria por volta das 9h.

Já o grupo “Folia do Divino

Romaria do Divino visita
bairro do Prumirim neste

final de semana

Tradição religiosa

Espírito Santo de Ubatuba”, que
está levando a cultura da Folia
pelas ruas da região Sul, neste
final de semana não terá

agenda na cidade, pois estará
representando Ubatuba e todo
o Litoral Norte no “Encontro das
Bandeiras”, em Paranaguá, no
Paraná – evento que reúne
grupos de Folia do Divino de
várias localidades do país.

Desde o dia 6 de abril, os dois
grupos de Folia de Ubatuba
estão passando pelas ruas da
cidade durante os finais de
semana, com o cortejo da
bandeira do Divino, ao som de
violas, rabecas e caixa,
mantendo viva a tradição
caiçara. A iniciativa seguirá até
o dia 28 de junho e conta com
apoio da Fundação de Arte e
Cultura de Ubatuba (Fundart).

Para saber quais serão os
próximos bairros que
receberão a Folia, acompanhe
o site da Fundart. O cronograma
da Romaria é divulgado
semanalmente na página oficial
da Fundação.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU
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Aventura e determinação

São aproximadamente 4 mil
km que vão do RJ ao RS

Julieta Santamaria, uma
argentina de 25 anos, está em
uma missão que transcende
seus limites físicos, colocando
à prova também sua
determinação e coragem. Ela se
lançou na aventura de
percorrer o Caminho da Mata
Atlântica, uma rota de 4 mil km,
com previsão de término em
novembro, e que promete ser
épica em todos os sentidos.

A jornada iniciou-se em
março deste ano, no município
de Santa Maria Madalena (RJ),
com uma mochila repleta de
sonhos e uma vontade
inabalável. Durante seu
percurso, até o momento 750
km percorrido, praias
paradisíacas, cachoeiras
fascinantes e paisagens
deslumbrantes têm sido suas
companheiras e a motivação
para o próximo passo em
direção ao seu destino final: Rio
Grande do Sul, onde irá se
despedir dessa aventura.

Atualmente, ela está na aldeia

Argentina que percorre
Caminho da Mata Atlântica

chega a Ubatuba

Renascer, no bairro do
Corcovado em Ubatuba, onde se
prepara para subir o pico e
aproveita para conhecer mais
sobre a cultura dos povos
originários. “Estou vivendo uma
experiência nova, fui muito bem
recebida e eles querem fazer
uma cerimônia de despedida
para dar proteção”, conta.

Mas a experiência vai além da
busca por aventura. É também
uma oportunidade de
autodescoberta e crescimento
pessoal. “Todo dia é uma
surpresa para mim, sou muito
feliz fazendo isso. Mesmo
quando estou triste, saio e meu
estado emocional melhora
notavelmente. Caminhar é
necessário!”, destaca.

Documentando cada passo em
seu diário de viagem, Julieta
está retratando memórias em
folhas de papel e também
contando uma história
inspiradora que um dia será
compartilhada com o mundo,
por meio de um livro que
pretende publicar. Sua jornada
pela Mata Atlântica é mais do
que uma simples caminhada, é

uma experiência trans-
formadora.

Enquanto Julieta continua sua
jornada, sua coragem e
determinação inspiram outros
a explorar o mundo ao seu
redor. “Tem mulheres que me
escreveram falando sobre o
medo de fazer trilha sozinha, eu
falo para elas que é uma
experiência muito diferente.
Você consegue se conectar com
você mesma e é muito lindo”,
compartilha.

A aventura, conforme ela, é a
primeira de muitas. “Gostaria
de fazer outras trilhas no
mundo, como a Appalachian
Trail, na costa leste dos Estados
Unidos, por exemplo, mas não
penso muito nisso, pois estou
focada em aproveitar minha
caminhada atual”, compartilha
emocionada a atleta que,
quando finalizar a jornada, terá
conquistado muito mais do que
uma trilha de 4.000 km e sim
uma nova compreensão de si
mesma e do mundo que a cerca.

Fonte: Secretaria de Co-
municação / PMU
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Exposição

A Secretaria de Cultura e
Economia Criativa, por meio da
Área de Museus, Patrimônio e
Arquivo Histórico (AMPAH),
inaugura no dia 17 de maio, a
“XX Mostra de Arte do Vale do
Paraíba, Região Serrana e
Litoral Norte”, em duas
categorias: I - Artes V isuais
(Pinacoteca Anderson Fabiano)
e II - Fotografia (Museu da
Imagem e do Som de Taubaté -
MISTAU). A presente Mostra de
Arte, que integra a programação
oficial da 22a edição da Semana
Nacional de Museus, tem por
objetivo divulgar, promover e
fomentar a produção artística
da região, revelar novos
talentos, estimular a
criatividade e o
desenvolvimento artístico.

Ubatuba será representada por
7 artistas locais, Erica Sanches,
Jimena Correa, Katia Zirnberger,
Maikon Rogério, Pedrinha,
Pedro Santana e Tamis d’Arte.

Ao todo são 54 artistas, de

“XX Mostra de Arte do
Vale do Paraíba, Região Serrana

e Litoral Norte”

diversas regiões do Brasil,
expondo diferentes linguagens

como pintura, escultura,
gravura, aquarela, arte têxtil,
técnica mista e mais.

SERVIÇO

* Exposição coletiva - “XX
Mostra de Arte do Vale do
Paraíba, Região Serrana e
Litoral Norte”

* Categoria I - Artes Visuais:
Pinacoteca Anderson Fabiano
(Rua Santa Luiza de Marillac,
1481 - Vila São José,Taubaté/SP)

* Categoria II - Fotografia:
Museu da Imagem e do Som de
Taubaté - MISTAU (Av. Tomé
Portes Del Rei, 761 - Vila São
José, Taubaté/SP)

* Visitação até 14 de julho:
terça a sexta - 9h às 12h e 13h
às 17h | sábados, domingos e
feriados - 11h às 16h

* Entrada gratuita

Eleições 2024

CONTRATA
6 carpinteiros - 5 pedreiros - 5 serventes/ajudantes

4 armadores  - Total de 20 vagas
Enviar currículo pelo WhatsApp (12) 99628-4869

Serão selecionadas seis bandas para shows entre

os dias 27 e 30 de junho

 Bandas musicais interessadas em compor a
programação da 101ª Festa de São Pedro Pescador
já podem se credenciar. As inscrições começaram
podem ser feitas até o dia 3 de junho, segundo
edital publicado pela Fundação de Arte e Cultura
de Ubatuba (Fundart).

Para realizar a inscrição é necessário entregar
a ficha, existente no edital, preenchida e os
documentos obrigatórios, descritos no
regulamento, dentro de um envelope lacrado e
protocolado na recepção da Fundart (Praça
Nóbrega nº 54, Centro), das 8h às 17h, em dias
úteis.

O credenciamento é gratuito e aberto para
grupos musicais locais, nos estilos Pop, MPB,

Festa de São Pedro: Fundart abre
credenciamento para grupos musicais

101ª Festa de São Pedro Pescador

Sertanejo, Samba, Pagode, Forró, Rock e Reggae
(pessoa jurídica ou Microempreendedor Individual
– MEI), que atendam aos critérios estabelecidos
pela Fundação.

No total, serão selecionadas seis bandas para
apresentações com duração de 90 minutos, que
ocorrerão nos dias 27, 28, 29 e 30 de junho de 2024,
em palco localizado na Praça de Eventos, na Av.
Iperoig, com remuneração conforme o edital
publicado.

Para mais informações, confira o edital no link abaixo:

h t t p s : / / f u n d a r t . c o m . b r / e d i t a l / e d i t a l - d e -
c r e d e n c i a m e n t o - d e - g r u p o s - m u s i c a i s - p a r a -
compor-a-programacao-artistica-da-101a-festa-
de-sao-pedro-pescador-de-2024/

Fonte: Secretaria de Comunicação / PMU

Conheça os pré-candidatos
a prefeito de Ubatuba em 2024
Essa semana o Jornal

A Cidade traz o jornalista
Ednelson Prado,

pré-candidato a prefeito,
que fala um pouco de sua

história de vida.

Ubatuba me faz sempre
entrelaçar presente e passado,
me traz um sentimento de
nostalgia, ao mesmo tempo
que me faz olhar o futuro.
Ubatuba sempre me permite
sonhar, projetar e realizar.

Meu nome é Ednelson Prado
e sou um homem que carrega
consigo a essência de suas
raízes e a determinação de
alcançar objetivos grandiosos.
Permita-me compartilhar com
vocês minha história, desde a
infância nesta alegre cidade
praiana que é Ubatuba, que me
viu crescer, me proporcionou
oportunidades, e para a qual,
hoje, tento retribuir tudo o que
recebi, o amor, o carinho, o
apoio, a família, os amigos.

Nasci em uma família
humilde, cercado pela beleza
exuberante das praias de
Ubatuba. Desde cedo, aprendi
a valorizar a simplicidade e a
importância das relações
humanas. Minha mãe, pessoa
batalhadora e amorosa, me
ensinou os valores
fundamentais de honestidade,
empatia e trabalho árduo. A
cada dia, testemunhava seu
esforço incansável para nos
proporcionar uma vida digna.

Enquanto crescia, desenvolvi
um amor profundo pela minha
cidade e uma sede insaciável
de conhecimento. Busquei
ampliar meus horizontes
através dos estudos, investindo
em minha educação com afinco
e disciplina. Foi assim que
conquistei meu diploma
universitário, que me abriu as
portas para o mundo. Depois
vieram as pós-graduações, o
Mestrado e o Doutorado. Sim, o
menino que quase não
terminou a quinta série por não
ter dinheiro para comprar o
material escolar, agora é
Doutor.

Aos 50 anos, sou casado com
a também jornalista Ariane
Fonseca e pai dos gêmeos
Arthur e Matheus que, há dez
anos, alegram minha vida e me
motivam diariamente a querer
uma Ubatuba melhor, para que
eles possam crescer e viver um
pouco do que vivi nesta terra
que tanto amo.

Em 2020, tomei uma decisão
crucial em minha vida:
candidatei-me ao cargo de
prefeito da cidade. Movido por
um forte desejo de
transformação e por uma visão
de um futuro melhor, tracei
como missão a busca
incansável pela melhoria da
qualidade de vida dos
munícipes.

Com uma campanha pautada
na transparência, no diálogo e
na participação popular,
busquei construir pontes que
unissem a população em prol
de um bem comum.

Durante a jornada eleitoral,
conheci histórias inspiradoras,
testemunhei dificuldades e
sonhos de inúmeras famílias
que, assim como eu, almejavam
uma cidade mais justa e
próspera. Cada conversa, cada
abraço e cada aperto de mão
reforçaram minha deter-
minação em lutar por esses
anseios coletivos.

Embora não tenha alcançado
a vitória eleitoral, considero
minha candidatura uma

conquista pessoal significativa.
A experiência adquirida, e as
conexões estabelecidas, me
permitiram compreender ainda
mais as necessidades e desejos
da população. Essa vivência
reforçou minha convicção de que
o caminho para a mudança está
enraizado na participação ativa
e colaborativa de todos os
cidadãos.

Hoje, continuo dedicando-me
à minha carreira profissional,
onde aplico os conhecimentos
adquiridos ao longo dos anos e
busco fazer a diferença levando
a informação à população, por
meio do Portal LN21.

Minha trajetória, desde a
infância em Ubatuba até o
momento presente, moldou-me
como pessoa e como
profissional. Acredito que o
sucesso está intrinsecamente
ligado à nossa capacidade de
transformar as adversidades em
aprendizado e a persistir diante
dos desafios.

Sou Ednelson Prado, filho de
Ubatuba, e continuo
comprometido em contribuir
para o bem-estar e o progresso
de minha comunidade. Ainda
há muito a ser feito, e tenho
certeza de que, juntos, podemos
construir um futuro brilhante e
próspero para nossa amada
cidade.

Perfil

Doutor em Comunicação pela
Anhembi Morumbi, São Paulo,
sou formado em Jornalismo
pela Universidade de Taubaté
(Unitau); Mestre em Linguística
Aplicada, pela Unitau; com pós-
graduação em Gestão da
Comunicação em Mídias Sociais,
pelo Senac; em Comunicação,
Novas Tecnologias e Educação,
pela Unitau, e em
Telejornalismo, pela
Universidade Estácio de Sá.
Atualmente, pós-graduando em
Gestão Pública.

Sou de família caiçara, do
Sertão do Ubatumirim, criado na
rua Cacique Cunhambebe, no
centro, e iniciei a carreira
profissional jornalística em
1992, na Rádio Costa Azul, em
Ubatuba.

Mas muito antes disso, iniciei
minha vida estudantil, a pré-

escola, no Colégio Dominique.
Fui da primeira turma da Prô-
Aninha.

O ensino fundamental foi
iniciado no antigo Sesi. Minha
professora no primeiro ano foi
a saudosa Josefina, depois
vieram as professora Odete e
Lurdes Balio. Na metade do
terceiro ano, com o fechamento
do Sesi, fomos todos
transferidos para o Colégio
Anchieta, onde fiz a quarta série
com a professora Marilza e
depois, a partir da quinta série,
tive o prazer de ter muitos
professores que se tornaram
também muito importantes na
minha vida, como Paulão, Janos,
Marquito, Jairzinho, Joãozinho,
Alcione, Iracema, Jony, entre
outros.

Depois, o ensino médio foi
feito no Capitão Deolindo, uma
nova realidade e um universo
de possibilidades, inclusive,
minha entrada na Rádio Costa
Azul, como já descrito.

Em 1999, me mudei para
Taubaté para atuar na Rádio
Difusora, e, algum tempo mais
tarde, continuei a carreira na TV
Setorial, de Pindamonhangaba.

Em 2001, retornei para Ubatuba
e voltei a trabalhar na Rádio
Costa Azul, até o ano de 2004,
quando, ao passar em primeiro
lugar no concurso de
Radiorrepórter da Rádio Unitau,
assumi o cargo ao qual
respondo até os dias atuais.
Entre 2016 e 2018, fui Diretor
Administrativo da Rádio Unitau.

Fui secretário de Comunicação
da Prefeitura de Lorena entre
2014 e 2016. Implementando
uma proposta de aproximação
cada vez maior entre poder
público e população, por meio
das redes sociais, nas quais o
foco era o relacionamento.

Também fui vice-presidente de
Marketing do Esporte Clube
Taubaté de 2013 a 2014,
garantindo ao clube, que
disputava a série A3 do
Campeonato Paulista, uma
exposição de marca auditada
em R$ 2,5 milhões de mídia
espontânea, a partir das ações
de marketing realizadas pela
nossa diretoria.

Trabalhei com produção de
programas eleitorais, co-
ordenação de assessoria de
imprensa e participei de
campanhas em Taubaté,
Ubatuba, Lorena, São José dos
Campos, Rio de Janeiro,
Amazonas e São Paulo,
colecionando mais de 25 anos
de experiência em comunicação
e gestão.

Sou autor do livro “Marketing
político digital: como construir
uma campanha vencedora,
publicado pela Editora Appris,
em 2018.

Sou professor de ensino
superior desde 2005, em uma
carreira de 18 anos no Centro
Universitário Unifatea, em
Lorena, com passagens como
professor de cursos de pós-
graduação da Unitau (Taubaté),
Fapi (Pinda) e Impacta (SP).

Atualmente, sou o responsável
pelo Portal LN21, site de notícias
de Ubatuba e Litoral Norte, um
dos sites de notícias de maior
audiência do Litoral Norte. Só em
2023, o LN21 já teve mais de meio
milhão de acessos, com mais de
2 milhões de páginas lidas.

Ednelson com a sua esposa Ariane Fonseca e os gêmeos Arthur e Matheus

Terceira série, na Escola Anchieta, sentado, o terceiro para esquerda
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Aceita carro de valor
até 100 mil e no máximo

3 anos de uso.
Aceita carro como parte
de pagamento com valor
até 100 mil e no máximo

3 anos de uso.

(12) 97406-7091

VENDO APARTAMENTO
Rua Machado de Assis, 651, aptº 22

Valor: R$ 299.000,00 - 1 dormitório com 45.m²

Guia do imóvel

Comunidades Natação

Evento acontece no Teatro
Municipal nos dias 21 e 22 de

maio

Nos dias 21 e 22 de maio, será
realizada a II Conferência
Municipal dos Povos
Originários e Comunidades
Tradicionais de Ubatuba, no
Teatro Municipal Pedro Paulo
Teixeira Pinto. O encontro
promoverá debates, reflexões e
o levantamento de demandas
essenciais para esses grupos
que mantém forte conexão com
a história e a cultura do
município.

Com o tema “O protagonismo
dos Povos Originários e
Comunidades Tradicionais nas
políticas públicas”, a
Conferência é aberta a toda
população e reunirá também
mais de 85 delegados, entre
titulares e suplentes, que terão
direito à voz e ao voto das
propostas apresentadas. Os
delegados representam os
indígenas, quilombolas e
caiçaras da cidade, eleitos
durante as nove pré-conferências
realizadas entre os meses de
fevereiro e abril de 2024.

A Conferência é realizada a
cada dois anos e tem como
premissa promover a
valorização, preservação,
fortalecimento e o
desenvolvimento dos povos
originários e das comunidades
tradicionais que vivem no
município.

Além dos debates em torno dos

Conferência dos Povos
Originários e Comunidades
Tradicionais de Ubatuba

divulga programação

eixos temáticos da Conferência,
a programação conta ainda
com apresentações culturais.

Confira a programação
completa:

21/05 - TERÇA-FEIRA (das 13h
às 19h30)

13h às 15h – Credenciamento
+ Café Simples

13h30 às 14h – Apresentação
Cultural Quilombola

14h às 14h30 –
Representações na Conferência

14h30 às 14h50 –
Apresentação geral da
Conferência

15h às 17h – Eixos temáticos
(4 salas – 2 eixos por sala)

17h às 18h – Lanche da tarde
18h às 19h – Apresentação

Eixos temáticos (demandas
prioritárias)

19h às 19h30 – Considerações
Finais

22/05 - QUARTA-FEIRA (das 9h
às 19h30)

9h às 10h – Credenciamento +
Café da manhã

9h30 às 10h – Apresentação
Cultural Indígena

10h às 10h15 – Apresentação
geral da Conferência

10h15 às 12h30 – Eixos
temáticos (4 salas – 2 eixos por
sala)

12h30 às 13h30 – Almoço
13h30 às 17h –

Encaminhamentos e
Desdobramentos

17h às 17h30 – Lanche da
tarde

17h30 às 18h30 – Plenária
Final Eixo Temático

18h30 às 19h – Encerramento
19h às 19h30 – Apresentação

Cultural Caiçara
A iniciativa é organizada pela

Secretaria Municipal de
Assistência Social e pelo
Conselho dos Povos Originários
e Comunidades Tradicionais de
Ubatuba.

Fonte: Secretaria de
Comunicação / PMU

Quem não pertence a povos e comunidades tradicionais também poderá participar como observador.
É possível fazer a inscrição pelo link:https://docs.google.com/forms/d/e/
1FAIpQLSd84g7xVhEcSFDVaaD0mO10xouGWBAPqM4icKxFdDinj0hP2Q/viewform

Vaga foi conquistada durante
seletiva no Rio de Janeiro

A atleta de natação Ana
Carolina Vieira, 23 anos, deu
seus primeiros mergulhos na
Piscina Municipal da Prefeitura
de Ubatuba e, em breve, irá para
a França para representar
novamente o Brasil nas
Olimpíadas. Sua primeira
experiência olímpica foi em
Tóquio, no Japão, em 2021,
quando a sua equipe alcançou
a 6ª posição na categoria
revezamento 4X100.

A vaga em 2024 foi
conquistada durante a seletiva
que ocorreu no Centro de
Treinamento Olímpico da
Aeronáutica, na sede da
Comissão de Desportos da
Aeronáutica (CDA), no Rio de
Janeiro, graças ao seu destaque
nas categorias 100 metros nado
peito e nos 100 metros nado
livre.

“Muito obrigada pela torcida
de todos. Com certeza essa é
uma vitória nossa. Em breve
estarei na piscina
comemorando com todos vocês
a minha vaga olímpica”, celebra
a atleta.

O professor de natação da
Prefeitura de Ubatuba, Marcos
Mestieri, que acompanhou de
perto a evolução da atleta,
compartilhou sua emoção.

"Foi muito gratificante ver a
jornada dela, desde os dias de

Nadadora de Ubatuba
garante vaga nas

Olimpíadas de Paris 2024

treino aqui em Ubatuba até
chegar ao patamar de
representar o país nas
Olimpíadas. Ela sempre foi uma
atleta dedicada e inspiradora,
e estou confiante de que ela irá
brilhar ainda mais no maior
palco esportivo do mundo. Ela
é um verdadeiro exemplo para
nossa equipe e para todos os
jovens atletas que sonham em
alcançar o sucesso", destaca.

Trajetória

Ana iniciou sua trajetória em
Ubatuba, em 2008, aos 7 anos,
sob orientação dos professores
Antônio Pinto e Marcos

Mestieri. Neste período ela
competiu no Aberto de Natação
Peixinhos e Golfinhos,
campeonato voltado ao público
infantil, além de competições
de maratona. “Com nove anos,
ela ficou em 1º lugar em uma
maratona de mil metros”,
destaca Mestieri.

 Inclusive, foi Mestieri que
acreditou no talento da atleta e
aconselhou os pais dela, Marcio
Alves Vieira e Simone da Silva
Serra Vieira, a se mudarem para
a capital a fim de que ela
pudesse alçar voos mais altos.
“Apesar de muito nova, apenas
11 anos, ela já tinha um grande
potencial”, complementa
Mestieri.

Atualmente, Ana é uma atleta
do clube Pinheiros, em São
Paulo, porém já teve passagens
pelo Corinthians, período em
que acumulou títulos
brasileiros e sul-americanos, e
Minas Tênis Clube, em Belo
Horizonte.

Fonte: Secretaria de Co-
municação / PMU

Orçamentos de Editais e Publicidades.
WhatsApp do Jornal A Cidade

(12) 97406-7091


